

NACIONES UNIDAS
CONSEJO
DE SEGURIDAD



Distr.
GENERAL

S/8770
23 agosto 1968
ESPAÑOL
ORIGINAL: INGLES

CARTA DE FECHA 23 DE AGOSTO DE 1968 DIRIGIDA AL PRESIDENTE DEL
CONSEJO DE SEGURIDAD POR EL REPRESENTANTE PERMANENTE DE ZAMBIA

Tengo el honor de transmitir, adjunta, una declaración del Gobierno de la República de Zambia, hecha por el Ministro de Relaciones Exteriores, el Excmo. Sr. R.C. Kamanga, M.P., ante la Asamblea Nacional, el 22 de agosto de 1968, relativa a la situación en la República Socialista Checoslovaca, que dice lo siguiente:

"Sr. Presidente: Los honorables miembros de la Cámara están sin duda al tanto de los inauditos acontecimientos ocurridos en Checoslovaquia, que entrañan la ocupación de ese país por ejércitos de la Unión Soviética, Polonia, Hungría y Alemania oriental. Antes de la invasión de Checoslovaquia por esas tropas extranjeras, se ejercieron presiones de toda clase sobre ese país para que abandonase su política de liberalización democrática de acuerdo con los deseos expresos de su pueblo. Su Excelencia el Presidente de la República de Zambia, Dr. Kenneth Kaunda, condenó en su oportunidad tal injerencia en los asuntos internos de un Estado independiente y soberano, aunque perteneciente al campo socialista de Europa.

"Hoy, en momentos en que el mundo entero se conmovía ante la noticia de la invasión rusa de Checoslovaquia, el Presidente Kaunda calificó ese desmán de "DESEMBOZADA AGRESION". Agresión, por cierto, pues es inconcebible que la Unión Soviética, que no ha dejado de cometer los actos de agresión de los colonialistas e imperialistas contra los pueblos coloniales, se encuentre ahora cometiendo este monstruoso acto pleno de terribles consecuencias para la humanidad y para los amantes de los derechos humanos fundamentales.

"¿Qué derecho tiene nación alguna, grande o pequeña, Potencia nuclear o no nuclear, a imponer su voluntad a otra nación por la fuerza de las armas? ¿Qué justificación moral tienen la Unión Soviética y sus aliados para picotear la voluntad soberana del pueblo de Checoslovaquia?

"Sr. Presidente: invito a la Asamblea a unirse al Primer Mandatario en la denuncia del imperialismo de Rusia en Checoslovaquia y en el llamamiento a la Unión Soviética y algunos de sus aliados en el Pacto de Varsovia para que retiren sus tropas de ese país conforme al derecho internacional y a la Carta de las Naciones Unidas.

"Nuestro país, que ha sabido lo que puede significar la dominación extranjera, expresa su más profunda adhesión al pueblo de Checoslovaquia en su hora de gran quebranto. No dejaremos nunca de manifestar nuestra solidaridad con los pueblos oprimidos del mundo, seguros como estamos de que al final siempre ha de triunfar la justicia."

Mucho agradecería que esta declaración pudiera distribuirse inmediatamente a todos los miembros del Consejo de Seguridad.

Sírvase aceptar, etc.

(Firmado) Vernon J. MWAANGA
Representante Permanente de Zambia
ante las Naciones Unidas

